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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
MIENTE DIRIGENTE NACIONAL DEL PRI: J. BÁEZ GUERRERO  
Por Gustavo López 
Ayer  dirigente  nacional  del  PRI,  César  Camacho  Quiroz,  manifestara  que  el  padrón  del  tricolor  es 
transparente, el líder del PAN en Querétaro, José Báez Guerrero, aseguró que esto se trataba de una mentira, 
ya que aseguró que tuvo que obligarlos el IFE para que éste fuera publicado.“El IFE dio plazos y exigió a los 
partidos a que en un determinado  tiempo hicieran público  sus padrones,  a  sabiendas de que el PRI no  lo 
tenía público, como Acción Nacional lo ha tenido ya durante muchos años; por supuesto que miente y lo que 
si es un hecho es que hoy ya lo publicaron, ese padrón, y nada me parece que es lo mismo”. Báez Guerrero 
retomó lo dicho en la pasada sesión de IEQ por parte de su representante, Martín Arango, en el sentido de 
que en Querétaro el padrón de militantes, así como los municipios se encontraban de manera errónea. “El 
del PAN está recién depurado y es un padrón certero; del PRI podemos encontrar graves inconsistencias en 
su  padrón,  entre  ellas  que  tenemos  en  Querétaro más  de  20 municipios,  porque  para  ellos  esta  Esquivel 
Montes, El Marquez, dos Amealcos”. Aunado a esto, manifestó que existen diversos militantes que su nombre 
está duplicado, así como el que algunos priístas no aparecen dentro del padrón, además de que sólo son 30 
mil  y  no  50  los  militantes  que  tienen,  por  lo  que  descartó  que  sea  un  error  de  dedo.“El  PRI  está 
imposibilitado en lo local, si su padrón al ser nacional tiene estas inconsistencias pues ahora sí que les ha de 
dar vergüenza en el IEQ y que los queretanos vean cómo tienen conformado e integrada su militancia”. Báez 
reconoció que el IFE sí realiza su trabajo; al IEQ lo invitó a aplicar la Ley. (C. p.4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
RESPALDA BRAULIO G. CANDIDATURAS CIUDADANAS 
Por Víctor Hugo González 
El diputado local Braulio Guerra Urbiola ve con buenos ojos el tema de las candidaturas ciudadanas en los 
diferentes  partidos  políticos,  pues  dijo  que  es  tiempo  de  que  en  el  PRI  se  reconozcan  las  candidaturas 
ciudadanas a través de la revisión de sus estatutos internos, para que las personas puedan ser aspirantes a 
un puesto de elección popular, sin ser militantes de algún partido. (A.M. p.4)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
SANCIONARÁ PAN A SUS MILITANTES INCUMPLIDOS 
Por Martha Romero 
El  tesorero del Comité Estatal del PAN, Erasmo García, dijo que diputados  locales y  federales, senadores y 
alcaldes emanados de este partido son los que más cumplen con sus cuotas, no así el resto de funcionarios 
electos  y  de  asignación  que  actualmente  laboran  en  las  cinco  alcaldías  gobernadas  por  Acción  Nacional. 
Prevé el Partido Acción Nacional (PAN) sanciones económicas e  inhabilitaciones en su interior, para todos 
los militantes obligados a dar  cuotas y que no cumplan  regularmente  con esta aportación. El  tesorero del 
Comité  Estatal  del  PAN,  Erasmo  García,  dijo  que  diputados  locales  y  federales,  senadores  y  alcaldes 
emanados de este partido son los que más cumplen con sus cuotas, no así el resto de funcionarios electos y 
de asignación que actualmente laboran en las cinco alcaldías gobernadas por Acción Nacional.  
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“La suspensión de sus derechos como militantes, sanciones económicas y expulsarlos del partido serían los 
castigos que estaríamos aplicando a los que no cumplan con las cuotas; esperamos, además, modificaciones a 
los estatutos en este sentido”, agregó. Mensualmente  ingresan al Comité Estatal del PAN cerca de 160 mil 
pesos  por  cuotas  de militantes,  pero  el  tesorero  reconoció  que  sigue  siendo  poco.  Además,  debido  a  que 
actualmente  AN  solo  gobierna  en  cinco  municipios,  se  prevé  que  sea  menor  el  ingreso  por  estas 
aportaciones, dijo García Miranda. De acuerdo con los estatutos del Partido Acción Nacional, los funcionarios 
de  elección  popular  deben  aportar  8%  del  total  de  sus  percepciones,  descontando  impuestos,  y  los 
funcionarios  de  designación  2%.  Al  pago  de  cuotas  al  partido  están  obligados  todos  los  militantes  que 
perciben más de 10 salarios mínimos de la zona en la que radiquen. “Lo que se pretende es que la militancia 
del  Partido  Acción  Nacional  le  dé  cabal  cumplimiento  a  lo  que  son  los  estatutos  y  que  cumplan  con  sus 
aportaciones  conforme  los  cargos que asuman en  las dependencias diversas y  se apliquen  los porcentajes 
correspondientes  a  cada  tipo  de  funcionario”,  dijo  Erasmo  García.  A  finales  de  este mes,  la  tesorería  del 
Comité Estatal del PAN contará con  la  lista de  los  funcionarios de  las cinco administraciones panistas que 
están obligados a cubrir sus cuotas. Aunque el comité estatal espera algunas modificaciones a los estatutos 
desde  el  Comité  Ejecutivo  Nacional,  Erasmo  García  confirmó  que  sí  se  aplicarán  sanciones  a  los  panistas 
incumplidos,  independientemente  de  los  cambios  que  anuncie  el  partido.  “Debemos  reconocer  que  hay 
funcionarios que no acuden a cumplir con el pago de sus cuotas estatutarias. El porcentaje de ellos está por 
conocerse, pero sí se prevén sanciones, porque debemos entender que es menor el recurso que va a ingresar 
ahora  que  solo  son  cinco municipios  los  gobernados  por  el  PAN”,  dijo.  Con  esta  estrategia,  añadió García 
Miranda,  se  pretende  disciplinar  a  los militantes  que  ocupan  un  cargo  en  los  gobiernos  federal,  estatal  y 
municipal  para  que  a  su  vez  contribuyan  a  las  actividades  del  partido  mediante  sus  aportaciones 
económicas. (EU p.4) 
 
ATENDERÁ ANAYA EN LA CALLE 
Por Redacción 
Lanzará el diputado federal Ricardo Anaya su programa social denominado “Viernes en tu Calle”, indicó que 
este comenzará el próximo viernes en Plaza Fundadores, pues fue un lugar que el municipio “prestó.” Por lo 
pronto  empezará  a  ejecutarse  solamente  en  todo  el municipio  ya  que  aunque dijo  tener  interés de poder 
estar  en  todo  el  estado,  “muy  probablemente”  durante  el  periodo  de  receso,  en  el  que  el  diputado  no  se 
tendrá  que  presentar  “prácticamente”  toda  la  semana  en  la  Ciudad  de  México,  existe  la  posibilidad  de 
“recorrer el estado”. (N síguelo p. 6)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALISTAN BLINDAJE CONTRA MISERIA 
Por Aimée Pacheco 
Querétaro, Qro.‐ "Siempre nos vamos a sumar a las propuestas que sean buenas para Querétaro", expresó el 
diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Legislatura local, ante la 
propuesta  de  la  bancada  panista  para  exhortar  al  Ejecutivo  federal  a  que  incluya  entre  los  municipios 
queretanos  que  serán  beneficiarios  de  la  Cruzada  Contra  el  Hambre,  al menos  a  nueve más,  y  anticipó  la 
presentación  de  una  iniciativa  para  crear  la  Ley  de  Desarrollo  Social.  Consideró  sin  embargo  que  los 
programas  estatales  pueden  trabajar  por  abatir  las  condiciones  de  hambre  que  padece  la  población  en 
determinadas zonas del Estado, y señaló que  la  iniciativa para  la Seguridad Alimentaria buscará que estas 
acciones estén garantizadas por ley y no como parte de una política pública o un programa de gobierno.  
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"Me  parece  que  hay  que  focalizar mucho  Pinal  de  Amoles,  pero  los  programas  estatales  también  pueden 
complementar, y se puede hacer un ejercicio de mayor focalización en materia de seguridad alimentaria, de 
hecho estamos trabajando con el diputado Gilberto Pedraza en una Ley de Desarrollo Social que contemple 
el  ramo  de  la  seguridad  alimentaria  para  que  no  sea  una  política  pública  o  un  programa,  sino  que  esté 
establecido en la ley".   Detalló que una ley de Desarrollo Social tendría que establecer y fijar presupuestos 
específicos,  "son  políticas  públicas  los  desayunos  en  frío  o  en  caliente,  pero  si  desde  la  cámara  fijamos 
presupuestos,  obligadamente destinados  a  esos  rubros,  la  parte  administrativa  tiene  que  orientarlos  y  en 
determinados porcentajes a diversos temas. Es un esfuerzo que desde Querétaro podemos hacer". Consideró 
que  el municipio  de  Querétaro  sí  tiene  una  zona  sensible  con  cinturones  de marginación  en  zonas  como 
Santa Rosa Jáuregui, Charape de los Pelones, Pinto, Pintillo y Joya la Barreta. "Querétaro no es sólo la mancha 
urbana,  tiene  un  cinturón  de  marginación.  Todos  los  municipios  aspiran  a  tener  un  programa  como  la 
cruzada contra el hambre, los diputados somos gestores, me parece que se pueden tomar cartas en el asunto. 
Nosotros,  en  todo  lo  que  sea  a  favor  de  un  rango más  amplio  de  atención  a  la  gente,  vamos  a  estar  de 
acuerdo, me parece que hay que buscar los caminos y siempre nos vamos a sumar a las propuestas que sean 
buenas para Querétaro". (DQ p.1) 
 
N: VENDRÍA MITSUBISHI 
Por Luis del Toro 
El Gobernador José Calzada Rovirosa, sostuvo un nuevo encuentro con los directivos de Mitsubishi y dijo que 
se mantiene un diálogo constante para lograr un acercamiento a Querétaro y ello atraería una inversión de 
100  millones  de  dólares  y  la  generación  de  500  empleos.  Destacó  que  los  otros  estados  están  en  la 
competencia  por  la  atracción  de  esta  empresa  cuya  inversión  se  orienta  a  la  fabricación  de  autopartes. 
Querétaro, dijo el  gobernador,  está ofreciendo condiciones de  competitividad,  como  la  capacitación de  los 
trabajadores y cosas básicas las cuales no son muy onerosas para el estado pero significan mucho. Así mismo 
destacó que propondrá al Presidente Enrique Peña Nieto la creación de una Universidad Automotriz, para lo 
cual ya obtuvo una cita que se verificará en breve. (N principal) 
 
AM: URGE PROFESIONALIZAR A FUNCIONARIOS: ESFE 
Por Redacción 
El  titular de  la Entidad Superior de Fiscalización del Estado  (ESFE), Rafael Castillo Vandempeereboom,  se 
pronunció por  impulsar  el  servicio profesional de  carrera en  la administración pública, para evitar que el 
desconocimiento  de  la  Ley  provoque  desvíos  de  recursos.  “A  nivel  nacional  se  ha  venido  impulsando 
mantener  el  servicio  profesional  de  carrera;  la  gente  que  es  valiosa  y  que  sabe hacer  su  trabajo,  hay  que 
respetarla  por  el  bien  de  la  administración  pública”,  dijo.  Ayer,  la  Entidad  Superior  de  Fiscalización  del 
Estado  realizó  un  taller  de  capacitación  para  funcionarios  municipales  sobre  los  principales  causas  de 
opacidad presupuestal. Ahí,  la Directora de Fiscalización  a Entidades Municipales de  la ESFE, Ana Mónica 
Domínguez Albarrán, afirmó que algunas Administraciones caen en el error de interpretar  la Ley y omiten 
cumplir  con  obligaciones  como  la  Planeación  de  Obra  Anual.  “Es  una  situación  muy  recurrente  y  no  es 
aislada la deficiencia de planeación de las obras, siempre es un punto de conflicto dado que en ocasiones ni 
siquiera hay un Planeación de Obra Anual (POA)… el POA se va haciendo durante el ejercicio y (eso) no es 
una planeación de obra anual si no un relato de lo que se está haciendo”, explicó Víctor Centeno, Director de 
Fiscalización en Obras Públicas.  “No porque  la Ley dice que  tienen  libre administración, pueden hacer  (lo 
que sea) de sus recursos sin acatar las Leyes”, dijo la Directora de Fiscalización Jurídica, Edna Enciso Villa. 
(A.M. p.1)  
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C: PAGABA $24 DE PREDIAL; HOY LE COBRAN $108 MIL  
Por Fernando Trejo 
Posee una hectárea de cultivo en el Barrio de la Magdalena, donde apenas sacan para comer. Angelita Solís, 
de 60 años, pidió audiencia con el alcalde de Tequisquiapan, Toño Macías, para hacerle una pregunta: ¿cómo 
le iba a hacer para pagar su predial de este año, cuando en el 2012 pagó 24 pesos, y ahora le cobran 108 mil 
pesos y sin descuento? Su único pecado es tener una parcela ‐‐que produce poco‐‐ de una hectárea, por  la 
cual cada año pagaba un promedio de 30 pesos. Como esta habitante del Barrio de  la Magdalena, miles se 
encuentran  indignados  y  preocupados  por  los  arbitrarios  cambios  generados  al  Impuesto  Predial;  los 
contribuyentes deben de pagar incrementos insólitos, sin previo aviso, pues ahora sus terrenos pasaron de 
ser ejidales a urbanos, y ser considerados como predios baldíos por no contar con una construcción total del 
terreno, por las adecuaciones que generaron los diputados de la LVII Legislatura del estado para el pago de 
este  impuesto.  Ante  ello,  Ángela  Solís  Peña  se  presentó  en  las  instalaciones  del  Gobierno  Municipal, 
buscando audiencia con el edil, Luis Antonio Macías Trejo, para saber  las  causas de por qué su predial  se 
incrementó de manera exuberante. “Fíjese que el año pasado pagué 24 pesos y ahora le han subido harto, me 
están cobrando 108 mil pesos, y pues le quiero decir al Licenciado haber si nos bajan un tanto, sino de dónde 
quieren que saque para pagar tanto dinero”, dijo, con un nudo en la garganta. Señaló que actualmente sólo 
vive con su esposo, quien en ocasiones encuentra empleos de  jardinería, albañilería o en el mismo campo, 
trabajos que duran unas pocas horas o días, llevando a casa únicamente 600 pesos, los cuales utilizan para 
comer, ya que es para  lo que alcanza.  “Mi esposo ya está viejito, a veces hace  trabajitos y ya  le pagan una 
miseria;  y  luego nos  enteramos que nos  cobraban  tantísimo dinero, pues  le digo de dónde vamos a  sacar 
tanto para pagar”, añadió. Mencionó que los 108 mil pesos que le cobran de predial, es por poseer un terreno 
de una hectárea en el Barrio de la Magdalena, donde se han enterado que personas que cuentan con terrenos 
de siete hectáreas, únicamente están pagando 250 pesos del impuesto predial. Puntualizó que esto se debe a 
que Catastro tiene el predio como urbano, y debe de estar estipulado como terreno de producción agrícola 
pleno proveniente del ejido, por lo que se debería de pagar únicamente un salario mínimo de manera anual. 
Afirmó que a pesar de estar clasificado como urbano, este terreno, al igual que algunos más del Barrio de la 
Magdalena, no cuenta con drenaje ni alcantarillado, por lo que le parece injusto que se le esté cobrando 108 
mil pesos de predial. Cabe mencionar que esta parcela se utiliza para el cultivo en temporal, donde se planta 
maíz  y  frijol,  aunque  estas  tierras  ya  son  casi  improductivas  por  la  falta  de  lluvias  que  no  llegan  cuando 
deben de ser, teniendo pérdidas en su economía y en sus productos alimenticios. (C. p.1) 
 
PA: VENDRÍA MITSUBISHI  
Por Carolina Sánchez 
Una  inversión por 100 millones de dólares es  la que “pelea”  la entidad queretana por atraer a  la empresa 
automotriz Mitsubishi,  que  pretende  instalar  una  planta  de  autopartes  (Tier  1)  en  el  bajío  del  país.  Este 
miércoles  los  empresarios  nipones  tuvieron  un  encuentro  con  el  gobernador,  José  Calzada  Rovirosa,  y  el 
titular  de  la  Secretaría  de Desarrollo  Sustentable  (Sedesu),  Gregorio  Peláez  Velázquez,  para  continuar  las 
negociaciones  y  las  ofertas  en  torno  a  esta  instalación.  No  obstante,  la  entidad  aún  compite  con  otras 
entidades  como  San  Luis  Potosí,  Guanajuato  y  Jalisco.  “Ellos  están  pensando  en  invertir  100 millones  de 
dólares,  pero  todavía  no  toman  la  decisión  final,  es  una  empresa  mundial,  es  una  de  las  empresas  más 
grandes del mundo y 100 millones de dólares es precisamente lo que estaría en juego para la instalación en 
Querétaro  si  es  que  toman  la  decisión  de  estar  con  nosotros.  Este  mes  (se  toma  la  decisión)”.  Calzada 
Rovirosa  sostuvo  que  entre  las  ofertas  para  ganar  esta  inversión  se  ubica  la  capacitación  de  personal,  la 
seguridad de la entidad, así como sus conexiones.  
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“Lo  que  regularmente  ofrecemos  como  gobierno  es  la  capacitación  de  las  personas,  cosas  básicas,  no 
onerosas  para  el  Gobierno  del  Estado,  pero  que  sí  significan  un  atractivo  para  las  empresas,  siempre 
competimos, cuando es sobre el sector automotriz, con Guanajuato, San Luis Potosí y Aguascalientes que se 
ha convertido en una palanca muy importante”. Por su parte, Peláez Velázquez manifestó que este proyecto 
es sumamente importante, pues generará empleos de calidad. “Lo único que esto deja de manifiesto es que 
Querétaro sigue siendo un estado competitivo, seguimos en  la mira de empresas  importantes y estaremos 
respetuosos esperando los tiempos de los empresarios. Entre los competidores está Jalisco, Sonora, San Luis 
Potosí, Guanajuato y Aguascalientes”. (PA p.1) 
 
EUQ: PROYECTAN UN PIB DE 6.7% EN EL ESTADO 
Por Lucero Almanza 
En la medida en que mejoren condiciones globales, empresas también se verán fortalecidas. La economía de 
Querétaro crecerá a una tasa de alrededor de 6.7% en este año, cifra ligeramente superior al cierre de 2012, 
proyectó  Arturo  Muñoz  Villalobos,  presidente  del  Colegio  de  Economistas  de  Querétaro.  Lo  anterior, 
derivado de una mejora en las economías de Estados Unidos (EU) y Europa, así como del fortalecimiento del 
sector manufacturero en  la entidad, dijo el especialista en economía. El experto confió en que, de acuerdo 
con  los últimos datos dados a conocer por el  Instituto Nacional de Estadística y Geografía  (Inegi)  sobre  la 
actividad económica en el estado, se podrá alcanzar un incremento anual de 6.3% en 2012, además de lograr 
una generación de 30 mil empleos en la entidad, de los cuales 80% son plazas permanentes. No obstante, es 
vital  esperar  cifras  del  cuarto  trimestre  de  2012.  “Indiscutiblemente  se  estima  que  la  economía 
norteamericana tendrá un ligero crecimiento, por arriba del cierre de 2012. Estamos hablando de entre 1.9 o 
dos puntos de crecimiento para la economía norteamericana en ese año, y se estima que para 2013 sea de 
2.1% o 2.2%, así que es algo muy importante”, explicó Muñoz Villalobos. El pasado 3 de enero el gobernador 
del estado, José Calzada Rovirosa, daba a conocer que las expectativas de crecimiento de la economías, para 
el presente año, se estima que pueda ser de 6.7% en contra del 6.3% que se logró en 2012. Otros aspectos 
importantes, añadió Muñoz Villalobos, son el escenario económico que se esté configurando en  la zona de 
Europa hacia  los próximos meses,  así  como  las medidas de política  económica por parte del  gobierno del 
estado,  orientadas  a  continuar  con  la  promoción  de  la  actividad  exportadora.  “La  política  económica  está 
induciendo  al  comportamiento  del  mercado  interno,  porque  es  ahí  donde  va  a  encontrar  una  mayor 
fortaleza. Inclusive, las economías emergentes están teniendo un comportamiento mejor que las economías 
desarrolladas, por estos escenarios”, comentó el académico. De esta forma, consideró que las expectativas de 
crecimiento por parte del Colegio de Economistas, están en línea con las estimaciones del gobierno estatal. El 
especialista  destacó  que  en  la  medida  en  que  mejoren  las  condiciones  en  Estados  Unidos  y  Europa,  las 
empresas  que  invierten  en  el  estado  también  se  verán más  fortalecidas,  dado  el  tipo  de  actividades  que 
desarrollan.  “No  debemos  olvidar  la  vocación  productiva  del  estado”,  dijo.  Actualmente,  las  principales 
actividades  en  la  entidad  son  la  industria  automotriz,  la  cual  ha  registrado  indicadores  positivos  de 
producción,  nivel  de  ventas  y  exportaciones  en  los  últimos meses;  el  sector  aeronáutico,  que  registra  un 
crecimiento  importante  en Querétaro,  así  como  las  tecnologías de  la  información, dijo.  “Todo esto viene a 
apoyar a  la propia actividad que se  tiene en Querétaro (…) estos  factores vienen a dar soporte a datos de 
crecimiento”, aseveró el docto. El presidente del Colegio de Economistas de Querétaro mencionó que tanto el 
contexto  internacional,  como  del  país  y  el  estado,  estaría  mejorando  este  año.  Las  expectativas  a  nivel 
nacional por parte de  la SHCP, son de un crecimiento del PIB de 3.5%, con un nivel de  inflación de 3% en 
2013. (EU p.1) 
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PODER LEGISLATIVO 
EN LA MIRA CASTELLANOS MALO 
Por Candhy Escalante 
El presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, aseveró que los integrantes 
de la Cámara de Diputados no se encuentran obligados a ratificar al magistrado Eugenio Castellanos Malo, 
pues eso no es lo que señala el dictamen de la Suprema Corte de Justicia. Detalló que aun no se ha llegado a 
un acuerdo con los representantes de los partidos en la Junta de Concertación, sin embargo para hoy, jueves, 
antes  de  que  lleve  a  cabo  el  Pleno  del  Congreso,  pudieran  ya  tener  noticias  claras.  “Queremos  ser 
exhaustivos, total y exhaustivos en el tema, no dejar cabos sueltos y darnos el espacio para que el dictamen 
tenga  contenido  jurídico,  que  podamos  notificarle  al  juez  lo  que  la  Cámara  decidió”,  señaló.  El  también 
coordinador de  la bancada priísta en el Congreso  local  indicó que  se  tratará de encontrar el  análisis y así 
llevar  a  cabo  la  evaluación  del  desempeño  del magistrado  Eugenio  Castellanos.  “Nosotros  respetamos  las 
instancias,  los  derechos de  todos  los  ciudadanos,  hay  que decir  que  la  Cámara de Diputados  junta  y  cada 
diputado tiene el derecho a votar en conciencia y no hay nada que lo fuerce o lo presione, es una facultad que 
tienen los legisladores de votar en una forma u otra”, comentó. Por lo que dijo, los diputados tienen todo el 
derecho de votar conforme ellos lo deseen luego de analizar profundamente los argumentos. “No obstante, 
no hay presión política que valga en ello, no es una telenovela, es una decisión legislativa, es una decisión no 
política sino jurídica, es jurídicamente como el juez nos está pidiendo que evaluemos si estamos de acuerdo 
o no, y si se está de acuerdo o no se tiene que respetar porque la Cámara es una representación popular”. 
Finalmente  detalló  que  se  acatará  la  orden  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia,  que  solicitó  la  reposición  de 
procedimiento  que  se  lleva  a  cabo  al  magistrado,  sin  embargo  no  obliga  a  votar  en  algún  sentido  en 
particular.  “Si  no,  no  tendríamos  Cámara  de  Diputados,  es  decir  estas  decisiones  solamente  repone  el 
procedimiento  de  la  legislatura  pasada  y  no  hay  una  obligación  de  votar  a  favor  o  en  contra  eso,  no  lo 
determina en ningún espacio la corte ni tiene atribuciones para hacerlo”, concluyó. (PA p.1) 
 
PROPUESTAS DE PROFESIONISTAS IRÍAN A AGENDA LEGISLATIVA 
Por Redacción 
El  diputado  de  extracción  priísta  recogió  propuestas  formuladas  por  los  profesionistas,  entre  los  que  se 
encontraban integrantes del Colegio de Ingenieros Mecánicos, Electricistas, Electrónicos y Profesiones Afines 
del Estado de Querétaro, A.C., quienes solicitaron al legislador incluir en la Ley Estatal de Protección Civil la 
participación de los colegios de profesionistas relacionados con este ámbito, a  fin de que formen parte del 
Consejo Estatal y Municipales de Protección Civil. Al asistir como invitado a la XVI Asamblea Ordinaria de la 
Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq), el presidente de 
la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que las inquietudes y propuestas de 
los diversos sectores profesionistas de  la entidad serán  incluidas en  la agenda  legislativa que atienden  los 
diputados estatales. El diputado de extracción priísta recogió propuestas formuladas por los profesionistas, 
entre  los que se encontraban integrantes del Colegio de Ingenieros Mecánicos, Electricistas, Electrónicos y 
Profesiones Afines del Estado de Querétaro, A.C., quienes solicitaron al legislador incluir en la Ley Estatal de 
Protección Civil la participación de los colegios de profesionistas relacionados con este ámbito, a fin de que 
formen parte del Consejo Estatal y Municipales de Protección Civil. Recogió también aspectos concernientes 
al impuesto predial planteados por parte de Verónica Garfias Vargas, asesora legal y jurídica de la Fecapeq, 
mientras que el tesorero del Colegio de Ingenieros Mecánicos, Electricistas, Electrónicos y Profesiones Afines 
del Estado de Querétaro, A.C., Salvador Melgoza Belmonte, habló sobre  los posibles efectos de  la radiación 
electromagnética no ionizante proveniente de las antenas de telefonía celular.  
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A su vez, Braulio Guerra manifestó el compromiso que se hace con la Fecapeq para la firma de un convenio 
de  colaboración  con  las  comisiones  correspondientes  y  expresó  la  disposición  de  los  diputados  para 
cooperar con la ciudadanía y con esta federación, a fin de resolver las inquietudes expuestas con la intención 
de servir a la ciudadanía. (EU p.4) 
 
COMBATE CONTRA LA POBREZA LEVANTA SOSPECHAS: ROSENDO 
Por Candhy Escalante 
Un total de 63 mil 597 personas de nueve municipios son las que hasta el 2010 sufrían de pobreza extrema, 
informó  el  diputado  panista  Rosendo  Anaya,  luego  de  aseverar  que  el  decreto  para  el  combate  contra  el 
hambre  levanta sospechas de ser un programa electorero. “No queremos pensar mal de este programa, es 
que al  final de cuentas de  los 400 municipios, en el 20 por ciento está contemplada el 80 por ciento de  la 
población  total”,  comentó.  Y  es  que  dijo,  “casualmente”  los  400 municipios  que  se  encuentran  integrados 
para ser beneficiarios del programa en  toda  la República cuentan con una población que representa el 65 
por ciento del listado nominal. “Si bien es cierto, los municipios de Querétaro y San Juan del Río alojan una 
gran cantidad de habitantes en situación de pobreza por ser los dos municipios más poblados de la entidad, 
ambos ofrecen en lo general mejores condiciones de vida a sus habitantes y generan mayores oportunidades 
a  quienes  en  ellos  radican”,  dijo  el  panista.  Acompañado por  su  compañero de  bancada Apolinar  Casillas, 
Rosendo Anaya recordó la iniciativa de exhorto al Presidente de la República para incluir a nueve municipios 
en la cruzada, entre los cuales se encuentra Amealco, Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Cadereyta y Huimilpan, 
entre  otros.  “Tan  solo  en  Amealco  y  Huimilpan  nos  darían  más  de  37  mil,  por  eso  es  que  nosotros  le 
apostamos  a  que  se  incorporen,  pues  más  municipios  verdaderamente  tienen  esa  necesidad”,  comentó. 
Informó  que  al  decir  del  alcalde  de  Arroyo  Seco,  cerca  de  60  por  ciento  del  total  de  sus  habitantes  se 
encuentran en pobreza extrema.  “Sin un afán partidista queremos que estos programas  lleguen a  la gente 
que  verdaderamente  lo  necesita…  de  repente  puede  ser  sospechoso  el  asunto  si  en  un momento  dado  el 
programa trae verdaderamente una línea de buscar combatir a la pobreza, o es más un programa que busca 
el  tema  electorero  “,  dijo.  Por  lo  que  comentó  que  a  final  de  cuentas  en  la  suma  de  la  población  total,  la 
población objetivo se dice que será de 7 millones de personas. “Pero la población total estamos hablando que 
son como 52 millones de habitantes que viven en esos 400 municipios, pero 78 su nivel de pobreza no es 
considerable de acuerdo a la Coneval”. Por su parte, el diputado Apolinar Casillas comentó que son altos los 
números  en  Querétaro  y  San  Juan,  por  lo  que  es  prudente  que  se  atiendan,  sin  embargo  existen  otras 
demarcaciones que también deben ser tomadas en cuenta. (PA p.4) 
 
APOYA BRAULIO CRUZADA VS HAMBRE 
Por Candhy Escalante 
La inclusión de la capital en el programa federal de la Cruzada Contra el Hambre se encuentra plenamente 
justificada, aseguró el coordinador de la bancada priísta en el Congreso local Braulio Guerra Urbiola, quien 
detalló que se podría estar buscando un mecanismo para que el municipio de Pinal de Amoles sea incluido 
en dicho programa. “A mí me parece que hay que focalizar mucho Pinal de Amoles, es el tema que subrayo, 
pero  también subrayo que  los programas estatales  también pueden complementar y  se puede  realizar un 
ejercicio  de  mayor  atención  y  focalización,  por  lo  que  al  Estado  le  corresponde  en  atención  social  y  en 
materia de seguridad alimentaria”. El también coordinador de la bancada priísta en el Congreso local detalló 
que la Cámara de Diputados también podrá ser gestora de apoyos, por lo que resultaría importante focalizar 
los sitios en donde existe mayor problema de pobreza alimentaria. Respecto a que el Gobierno Federal haya 
incluido  a  Querétaro  como  parte  del  listado  para  ingresar  al  programa  de  Cruzada  Contra  el  Hambre,  el 
legislador señaló que en la capital sí existen sitios en donde se presenta esta situación. 
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“Nosotros creemos que Querétaro sí tiene una zona sensible como es Santa Rosa Jáuregui, sus extremidades 
como es Charape de los Pelones, Pinto, Pintillo, La Estacada, Joya La Barreta, en toda esa parte que esta allá sí 
existen  temas de atención  social  importantes,  en Carrillo Puerto  también”,  señaló. Guerra Urbiola destacó 
que  la  capital  no  solo  es  la  mancha  urbana,  pues  se  cuenta  con  un  cinturón  de  marginalidad. 
Finalmente  informó  que  él  se  encuentra  a  favor  del  exhorto  que  presentó  el  PAN  dirigido  al  Gobierno 
Federal, pues siempre que se trate de asuntos que beneficien a los ciudadanos será bueno. “Sí, nosotros todo 
lo que sea a favor de un rango más amplio de atención a la gente, vamos a estar de acuerdo, me parece que 
hay que buscar  los  caminos,  los  conductos para poder  siempre aspirar  a  que haya más beneficios para el 
estado, nos vamos a sumar a las propuestas que sean buenas para Querétaro”, acotó. (PA p.4) 
 
CUMPLIRÁ QUERÉTARO PACTO 
Por Candhy Escalante 
“Querétaro será de los primeros en implementar lo acordado en el Pacto por México”, fue el planteamiento 
que  realizó  el  presidente  de  la  Mesa  Directiva  en  el  Congreso  local,  Braulio  Guerra  Urbiola,  durante  un 
acercamiento que tuvo con el Presidente Enrique Peña Nieto durante su visita. El diputado planteó que “las 
entidades  federativas  pueden  ir  avanzando  y  Querétaro  estará  entre  las  primeras  en  su  implementación, 
siendo  de  esa  forma  punta  de  lanza  a  nivel  nacional”,  con  lo  cual  el  mandatario  federal  mostró  su 
beneplácito. Entre  los  temas que abordaron en este encuentro el Presidente de nuestro país y el diputado 
Guerra  Urbiola,  se  encuentra  el  relacionado  con  la  Iniciativa  de  Ley  para  reformar  el  Artículo  6°  de  la 
Constitución  Política  del  Estado  de  Querétaro,  a  fin  de  establecer  en  ella  el  acceso  a  Internet  como  un 
derecho humano en la entidad, siendo acorde esto con el Compromiso 39 contenido en el Pacto por México, 
que  contempla  reformar  la Constitución Federal  para  reconocer  el derecho al  acceso a  la banda  ancha. El 
diputado  Braulio  Guerra  expuso  al  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  el  propósito  de  esta  Reforma 
Constitucional  local  en  materia  de  Internet,  la  cual  fue  suscrita  por  los  coordinadores  de  los  grupos  y 
fracciones legislativas que integran la Legislatura, y con la que se busca que en nuestra entidad toda persona 
tenga  derecho  a  acceder  de  forma  libre  y  universal  a  Internet  y  a  las  tecnologías  de  la  información  y  la 
comunicación. El legislador destacó la importancia de esto, ya que traerá un sinfín de beneficios en aspectos 
como:  empleo,  información,  conocimiento  cultural,  economía  y  crecimiento.  El  priísta  indicó  al  jefe  del 
Ejecutivo federal que esta propuesta ya fue remitida a todos y cada uno de los 18 ayuntamientos del estado 
para su conocimiento y discusión en este mes por los legisladores locales. Se prevé que dicha propuesta sea 
votada  en  la  Sesión  de  Pleno  en  la  que  estarán  presentes  los  integrantes  del  Parlamento  Juvenil,  por 
considerar que esta es una iniciativa de gran relevancia y que son los jóvenes los expertos en el uso de las 
nuevas  tecnologías.  Ante  ello,  el  mandatario  federal  se  mostró  complacido  con  que  se  lleve  a  cabo  este 
proyecto en Querétaro. Otros de los temas que compartieron fueron los relacionados con derechos humanos, 
seguridad y  justicia penal, delitos contra periodistas, educación, agua y el  interés superior de la niñez. (PA 
p.8) 
 
DIÁLOGO DE BRAULIO CON EPN  
Por Redacción 
El  diputado  Braulio  Guerra  Urbiola,  presidente  de  la Mesa  Directiva  de  la  LVII  Legislatura  del  Estado  de 
Querétaro,  se  reunió con el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, en el marco de  la visita que hizo a 
Querétaro  con motivo  de  la  conmemoración  del  96  aniversario  de  la  Constitución  Política  de  los  Estados 
Unidos  Mexicanos.  El  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  el  Presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  LVII 
Legislatura  del  Estado  trataron diversos  temas,  entre  los  que destacan  los  compromisos  contenidos  en  el 
Pacto por México.  
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Al respecto el diputado planteó que “las entidades federativas pueden ir avanzando y Querétaro estará entre 
las  primeras  de  su  implementación,  siendo  de  esta  forma  punta  de  lanza  a  nivel  nacional,  con  lo  cual  el 
mandatario federal mostró su beneplácito. (N p. 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
HABRÁ ENCUENTRO PRIVADO PEÑACALZADA 
Por Carolina Sánchez 
El  gobernador  del  estado  de  Querétaro,  José  Calzada  Rovirosa,  sostendrá  un  encuentro  privado  con  el 
Presidente  de  México,  Enrique  Peña  Nieto,  a  fin  de  exponer  una  agenda  conjunta  para  el  desarrollo  e 
infraestructura  de  la  entidad.  Entre  las  propuestas  más  relevantes  se  ubica  la  creación  de  un  Centro  de 
Innovación  y  Diseño  Automotriz,  revelada  inicialmente  como  una  “Universidad  Automotriz”;  así  como  la 
instalación  del  Centro  de  Investigación  de Materiales  Compuestos  para  el  sector Aeronáutico.  “Yo  llevaba 
una agenda muy amplia (tras el evento del XCVI Aniversario de la promulgación de la Carta Magna), la cual 
quise  tener  la  oportunidad  de  tocar  algún  tema,  pero  la  verdad  es  que  no  hubo  oportunidad,  y mejor  le 
solicité una audiencia en México y en los próximos días estaré platicando con el señor Presidente”. Calzada 
Rovirosa  advirtió  que  la  agenda  contempla  temas  de  inversión,  educativos  y  de  obra  pública  como  la 
carretera a  la Sierra y el Paseo de la República. “(Temas en los) que es muy importante que empecemos a 
trabajar y  a  invertir, para que a  la brevedad sean de utilidad para  los  ciudadanos,  son  temas que ustedes 
conocen, pero es  importante  el que el  señor Presidente y un  servidor  tengamos oportunidad de platicar”. 
Sobre el Centro de Innovación y Diseño Automotriz detalló que es un planteamiento a realizar para saber si 
puede  ser  construido  o  no,  pues  exigirá  diseñar  una  metodología  nueva  en  materia  educativa.  Calzada 
Rovirosa dijo esperar el espaldarazo de Peña Nieto para iniciar el proyecto. “Sería importante una instancia 
pública  que  capacite,  que  enseñe  a  nuestros  jóvenes  cuestiones  vinculadas  con  los  componentes  de 
autopartes, también con el diseño. No solamente seriamos el tercer estado con mayor número de empresas 
proveedoras del  sector  automotriz  sino  seriamos un estado  innovador y un estado que diseña autopartes 
para vehículo y también diseña prototipos de vehículos”. De forma específica sobre la conmemoración, dijo 
sentirse orgulloso por el mensaje de unidad emitido desde el Teatro de  la República.  “Al señor Presidente 
Enrique Peña lo sentí muy contento y después del evento nos seguimos platicando muchas cosas hablando 
de la seguridad del estado, lo cual a nosotros los queretanos nos tiene muy comprometidos, pero con buenos 
resultados (…). Los mensajes tuvieron que ver con poner a un lado las diferencias y construir, el mensaje de 
un servidor tuvo que ver con los ciudadanos los protagonistas de los cambios del país y esa era la esencia del 
discurso,  yo  tuve  la  oportunidad  de  pronunciar,  en  fin  creo  que  fue  un  evento muy  redondo”.  Avala  EPN 
trabajo de Loyola y Guerra. Finalmente, Calzada Rovirosa narró que durante la visita del Presidente, el edil 
capitalino Roberto Loyola y el diputado Braulio Guerra Urbiola le expusieron el programa “QROnéctate” y la 
iniciativa  que  existe  para  hacer  del  Internet  una  garantía  para  los  ciudadanos,  causando  interés  en  el 
Ejecutivo federal. “Se mostró muy interesado el señor Presidente porque si mal no recuerdo ayer (martes) 
estaban  listos  100  camiones  que  se  incorporan  a  la  red  y  que  tienen  Internet,  ahí  entre  el  presidente 
municipal y Braulio Guerra platicaron del Internet en los camiones y la iniciativa que existe para hacer del 
Internet una garantía para  los  ciudadanos,  entonces,  se mostró muy  interesado el Presidente  en  cuanto a 
este tema”. (PA p.3) 
 
 
 
 



 
JUEVES 7 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

ASISTE JOSÉ CALZADA A REUNIÓN DE SEGURIDAD DE LA ZONA OCCIDENTE 
Por Redacción 
El gobernador del estado,  José Calzada Rovirosa, asistió a  la Reunión de Seguridad de Gobernadores de  la 
Zona  Occidente,  que  se  realizó  en  la  ciudad  de  Silao  en  el  estado  de  Guanajuato.  En  este  evento,  el 
mandatario  estatal,  escuchó  la  presentación  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong, 
relacionada con  la política que  implementará el Estado en el  tema de  la Seguridad en esta región del país. 
A  este  Consejo  también  asistieron  el  procurador  general  de  la  República,  Jesús  Murillo  Karam  y  los 
gobernadores  de  los  estados  de  Coahuila,  Rubén  Moreira  Valdez;  Colima,  Mario  Anguiano  Moreno; 
Guanajuato, Miguel Márquez Márquez; Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa; Jalisco, Emilio González Márquez 
y el gobernador electo, Aristóteles Sandoval Díaz; Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda; y Zacatecas, Miguel 
Alejandro Alonso Reyes. (PA web) 
http://plazadearmas.com.mx/asiste‐jose‐calzada‐a‐reunion‐de‐seguridad/ 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
EDILES DE AMEALCO Y SAN JOAQUÍN, OMISOS 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Hay dos ayuntamientos ‐de 18‐ que no han concurrido a ninguno de los 10 cursos de capacitación sobre el 
manejo  de  la  cuenta  pública  que  imparte  la  Entidad  Superior  de  Fiscalización  del  Estado  (ESFE)  de 
Querétaro.  La  ESFE  impartió  ayer  el  curso  número  11,  y  no  estuvieron  representados  varios municipios, 
entre ellos Amealco y San Joaquín. “Confundimos nuestro nombramiento público como un premio al saber o 
como  suficiente  para  recibir  el  ‘Honoris  Causa’  (en  la  materia),  y  en  consecuencia,  suponemos  que  no 
necesitamos  orientación  sobre  contabilidad”,  dijo  el  titular  de  la  ESFE,  Rafael  Castillo  Vandenpeereboom. 
Esta  irresponsabilidad  municipal  resulta  en  que  las  administraciones  públicas  municipales  cometan  con 
frecuencia irregularidades en el momento de rendir cuentas de su gasto público. Sin embargo, en términos 
generales  Querétaro  “está muy  bien”  en  este  ámbito  de  la  vida  pública  en  relación  a  las  otras  entidades 
federativas del  centro de México, dijo  el  titular de  la  entidad  fiscalizadora. El  curso  impartido ayer por  la 
ESFE ‐el número 11 desde octubre del año anterior‐ a los responsables del manejo de los recursos públicos 
municipales versó sobre Control  Interno, Ética, Ley General de Contabilidad y Rendición de Cuentas, entre 
otros temas. (PA p.1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PRI Y PVEM MANIPULAN PUGNAS: MARCELA 
Por Jorge Vargas Sánchez 
La  senadora  de  la  República Marcela  Torres,  acusó  a  los  partidos  PRI  y  PVEM  de  intentar manipular  las 
pugnas internas que hay en el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). (PA 
p.5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.‐ PASO A PASO. Este sábado Alonso Landeros se presenta en el local de la CNC para anunciar 
su  registro  para  dirigencia  del  PRI,  hecho  lo  cual  caminará,  puente  peatonal  de  por medio  y  a  paso  "de 
político"  (léase  muy  veloz),  unos  10  minutos  hasta  la  sede  estatal  del  tricolor  para  entregar  la 
documentación.  Un  mes  exacto  después,  el  9  de  marzo,  llegará  César  Camacho  Quiroz  para  tomarle  la 
protesta  como un  evento masivo,  arrollador  y matraquero  en  el  Josefa. MARCA.  Al  decano  diputado  local 
Marco Antonio León le ganó el subconsciente (¿o inconsciente?) el martes en el Teatro de la República: vio a 
los "Jaimes" García Alcocer y Escobedo en  la misma fila y entonces pensó que era  la  fila reservada para el 
grupo de los "chuchistas". Y ahí se acomodó. (DQ p.1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Querétaro, Qro.‐ El Partido Revolucionario Institucional aprovecha los tiempos y que su proceso de elección 
interna  no  se  atraviesa  con  ninguna  actividad  partidista  de  otra  filiación  en  Querétaro.  Vive  el  tricolor 
tiempos importantes en Querétaro. Y es que después de comisionados y delegados espaciales en funciones 
de presidentes de partido, por  fin este  fin de semana se registrará seguramente una planilla única que  les 
permitirá una dirigencia elegida por la mayoría de sus consejeros. Los priístas queretanos andan contentos 
con el triunfo en la presidencia de la República, la capital de Querétaro y los municipios de San Juan del Río y 
la Sierra. Tienen conciencia de que no les fue como esperaban en la zona metropolitana y en el tema de los 
legisladores  federales.  Las  delegaciones  de  las  dependencias  federales  comienzan  a  ser  ocupadas  por 
profesionistas de extracción priísta y las cosas para el 5 marzo estarán en su lugar. Los priístas tienen la mira 
en  el  2015  y  es  que  no  pueden  perder  posiciones  electorales  para  eso  se  están  reacomodando;  el 
cuestionamiento  es  ¿La  unidad  les  alcanzará para  el  futuro  inmediato?  El  ejercicio  del  poder  a  través  del 
servicio público muchas veces hace que se pierdan los mejores cuadros, los nuevos priístas que hoy ocupan 
cargos públicos habían permanecido en  la banca en el mejor de  los casos doce años, otros no  tenían ni  la 
edad para acceder a un encargo político cuando el PRI había caído en desgracia. Hoy son otros tiempos. La 
generación y los cuadros que ha formado José Calzada Rovirosa comenzarán a caminar por su propia cuenta 
y  ahí  es  donde  veremos  de  qué  están  hechos.  Llega  el  priísmo  queretano  este  fin  de  semana  a  otra  cita 
importante  con  su  futuro:  Alonso  Landeros  Tejeida,  expresidente municipal  de  Pedro  Escobedo  y  casi  el 
único que le supo responder a sus electores y a la confianza otorgada por el Ejecutivo estatal, se perfila para 
dirigir  al  priísmo  los  próximos  4  años  ¿Le  tocará  levantar  la mano  de  los  ganadores  de  la  contienda  del 
2015? Al  tiempo. DE REBOTE. En el Congreso de  la Unión cayeron en  la tentación de  llamar a comparecer 
casi a medio gabinete para que expliquen los detalles de la explosión de la Torre B2 de PEMEX. Ojalá que el 
ejercicio sirva para aportar más información sobre lo sucedido que le cobró la vida a 37 trabajadores y dejó 
heridos  a  casi  una  centena  y  no  termine  en  un  circo  de  intereses  político  partidista  que  nos  dejen  más 
preguntas que respuestas. adanolverar@yahoo.com.mx (DQ p.1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Visita  de  Roberto  Loyola  hoy  a  Conade.  Acuerda  Peña  Nieto  dar  internet  a  todos.  Reunión  nacional  de 
médicos  en  Jurica.  TSJ:  Tremendo  juez  de  la  tremenda  corte.  Empresa  queretana  desmiente  a  PGR.  ¡A  la 
reeeja!:  Sabino. Pemexgate. En Querétaro podría  estar  la punta de  la madeja para desenmarañar  la  turbia 
investigación sobre el estallido que cimbró el edificio B2 del complejo Pemex en el Distrito Federal. 
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Y  es  que  como  buenos  mexicanos,  varias  personas  con  las  que  este  armero  ha  hablado  no  creen,  lisa  y 
llanamente, en  la explicación del procurador general de  la República,  Jesús Murillo Karam, que arroja una 
“acumulación de gas” como origen de la sacudida en las oficinas administrativas. Que, señala el funcionario, 
dos  empleados  que  laboraban  en  el  sótano  encendieron  un  foco  y  ¡pum!  Desde  mi  punto  de  vista  y  sin 
conocer  demasiado  el  tema,  la  explicación  del  funcionario  (broma  incluida  cuando  desmintió  haber 
encontrado una maleta con explosivos: “encontramos algo más peligroso, una bolsa con pinturas de mujer”) 
se asemeja más a aquella del  “Nintendo” utilizado por  Jorge Carpizo para explicar  la muerte de Monseñor 
Juan  Jesús  Posadas  Ocampo.  Nosotros,  los  ciudadanos  de  “a  pie”,  podemos  tener  dudas  sobre  la 
investigación,  es  normal,  sobre  todo  por  el  desgaste  y  falta  de  credibilidad  en  la  PGR. 
Pero  cuando  alguien  con  conocimientos  técnicos,  que  estuvo  en  el  lugar  semanas  antes  del  estallido, 
instalando equipos para detectar incendios, dice que eso de la acumulación de gas es poco posible (salvo que 
se  haya  hecho  premeditadamente)  y  que  es  ilógico  lo  del  foco,  el  tema  se  torna  grave. 
Me  explico:  En Querétaro  (Centro  Sur)  está  asentada  la  empresa Centro Agroindustrial  (CAISA).  Tiene 27 
años dedicándose a prevenir siniestros con “los más avanzados sistemas de supresión contra incendios”. Su 
gerente  se  llama Alejandro Cervantes  y  habló  con  el  periódico  Índigo  sobre  las  causas  de  la  explosión  en 
Pemex.  ¿Por qué? Bueno, porque ellos  instalaron  los detectores de  incendios en el  sótano donde se dio  la 
explosión. Explica que “el gas metano habría dejado indicios en los sobrevivientes y tendría consecuencias 
como  ardor  en  ojos,  marcas  de  intoxicación  y  afectaciones  en  el  sistema  respiratorio. 
“Tiene que haber habido una acumulación de gas inmensa, como del tamaño de una pipa, eso no puede pasar 
sin ser detectado”. El peritaje de la PGR arrojó que los restos de gas metano se encontraron solo en el tubo 
conductor  y  el  regulador  usados  por  los  trabajadores  que  daban  mantenimiento  en  el  sótano. 
El gerente de CAISA revira: pero  la cantidad que podría provocar tal nivel de daño debió de dejar muchos 
otros rastros. Dice Índigo que de acuerdo con registros del IFAI, Pemex contrató a CAISA en febrero del año 
pasado.  La  compañía  ganó  una  licitación  pública  internacional  por  2  millones  987  mil  pesos  para  el 
“suministro, instalación, pruebas, puesta en operación y capacitación, de un sistema electrónico de detección 
de  humo,  alarma  y  aviso  de  incendio  en  el  centro  administrativo”.  Pemex,  abunda  Cervantes,  nos  pide 
detectores de gas en muchos edificios, en  las plataformas, por ejemplo, en sitios donde hay gas, pero aquí 
nunca lo solicitaron porque no era un lugar donde tenían gas detectado. Y es que Jesús Murillo Karam explicó 
en  conferencia  de  prensa  que  dos  empleados  de  la  paraestatal  se  encontraban  revisando  los  pilotes  del 
edificio B2 al momento del estallido, pero como no había demasiada luz natural, encendieron un foco y eso 
provocó la explosión. Ante esto, Alejandro Cervantes afirma que en el sótano del edificio sí había electricidad 
y lo sabe porque colocaron el sistema de detección, control y aviso de incendios. Un directivo de la empresa 
Conservación  Pilotes  de  Control  S.A.  dijo  a  El  País  que  los  trabajadores  habían  iniciado  las  labores  de 
mantenimiento a las 8:00 de la mañana. Para el momento en que se registró la explosión, llevaban 7 horas y 
media en el lugar. Las autoridades no explicaron cómo podrían haber estado trabajando más de 7 horas sin 
luz. Tampoco es creíble  la versión oficial por  la exposición al gas, ya que una persona no puede sobrevivir 
después de tanto tiempo de exposición al gas metano. “Aunque fuera gas natural, debió ser detectado, sobre 
todo porque la concentración sería muy grande para el momento del siniestro, por los daños que ocasionó”, 
dijo  a  Índigo  Cervantes.  Tampoco  pudo  suceder  una  explosión  de  esta  magnitud  solamente  porque  se 
encendiera  un  foco,  ya  que  es  una  mera  emisión  de  calor,  según  la  experiencia  de  Alejandro  Cervantes. 
“Tuvo que haber una chispa, algo que provocara el incendio, no pudo suceder solamente por la temperatura. 
“Dudo  que  haya  habido  una  explosión  (por  acumulación  de  gas)  los  detectores  se  habrían  activado”. 
Suena  lógico.  ‐GALERÍA  LIBERTAD  ‐  Eminencias.  Este  miércoles  inició  en  Jurica  la  XXII  Reunión  de  la 
Sociedad Médica del Hospital General de México,que reúne a destacadísmos galenos de todo el país.  
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La  conferencia  inaugural  estuvo  a  cargo del  doctor Esteban Paulín  Cosío  sobre  la Historia  de  la Medicina 
Queretana. Hoy se abordarán temas de salud de la mujer y del trasplante de órganos. Mucho éxito. ‐OÍDO EN 
EL 1810‐ Gira. El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, viaja este  jueves a  la Ciudad de México para 
sostener un encuentro con autoridades de la Conade. Sabe el ex secretario de Gobierno que ese, el tema del 
deporte,  es  fundamental  para  recuperar  el  tejido  social  en  zonas  populares  y  lugares  como  Santa  Rosa 
Jáuregui.  Así  de  claro.   ‐¡PREEEPAREN!‐  Primos.  Emilio  Chuayffet  Chemor,  secretario  de  Educación, 
aprovechó  el  acto  constitucionalista  del  martes  para  echarse  un  cafecito  –diría  Enrique  Burgos‐  con  su 
tocayo  Emilio Maccise  Chemor.  Ambos,  además  de  ser  familiares,  TIENEN una  dilatada  amistad.  Viajes  al 
extranjero y comidas en la Ciudad de México o Querétaro les permiten recordar los años idos. Por eso no fue 
extraño ver a Maccise cerca del amigo de Enrique Peña Nieto. Mmmmm.  ‐¡AAAPUNTEN!‐ Charla. Otro que 
aprovechó el viaje presidencial fue Roberto Loyola quien –junto con Braulio Guerra‐ planteó a Enrique Peña 
Nieto el tema del Internet gratuito para todos los queretanos. Y les fue bien.  ‐¡FUEGO!‐ Sin precedentes. El 
citatorio  a  nuestra  compañera  reportera  Candhy  Escalante  por  parte  del  Juez  interino  II  Civil,  Guillermo 
Rodríguez,  para  que  comparezca  por  la  nota  en  la  que  el  diputado  Ricardo  Carreño  acusó  al  también 
legislador Marcos Aguilar de haber legislado al vapor y con interés personal la ley de Seguro Vehicular. ¿Esa 
es  la  libertad  de  expresión  que  tanto  se  pregona?  Lo  dicho:  parece  la  Tremenda  Corte.  Con  todo  y  Tres 
Patines. Twitter: @sergiovenegasr (PA p.2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
AMÉRICA, EN TERAPIA INTENSIVA. Permanece en terapia intensiva en un hospital de la capital del país la 
ambientalista AMÉRICA VIZCAÍNO, principal defensora de  la causa de Peña Colorada y otras más. Médicos 
del  Ángeles  del  Pedregal  luchan  por  sacarla  del  problema  de  salud  que  no  se  le  pudo  diagnosticar  en 
Querétaro,  según  reportan  en  su  círculo  cercano.  Deseamos  se  recupere  pronto  la  destacada  mujer. 
Agua de febrero llena el granero. (PA p.1) 
 
BAJO RESERVA 
Por aportaciones de periodistas 
NOS DICEN que para este año la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas a cargo de Sergio Chufani 
Abarca, prevé inversiones, en este año, por 610 millones de pesos en la zona metropolitana. Se ampliará la 
avenida  Constituyentes  en  el  lado  oriente,  el  circuito  universidades  y  la  carretera  200.  Dos  de  estas 
vialidades se  llevarán  la mayoría de  los recursos: 520 millones de pesos. Adelantamos que el 20 de enero 
quedará concluida la ampliación a tres carriles de Bernardo Quintana en su paso inferior de los Arcos en el 
sentido de sur a norte. LA INTENCIÓN de echar atrás la declaratoria de patrimonio cultural inmaterial de la 
corrida de toros, no ha desaparecido; más bien, nos dicen, tomará fuerza en los próximos días. Por lo pronto, 
los  integrantes  de  la  organización  Querétaro  Antitaurino,  prepara  la  documentación  para  solicitar  un 
amparo  ante  la  justicia  federal  contra  tal  decisión.  A  ellos  se  sumarán,  mañana  martes,  integrantes  de 
organizaciones ecologistas, como la que encabeza América Vizcaíno, quienes respaldarán esta causa. Dicen 
que se violó la Ley de Participación Ciudadana. CASI llega al medio millón el número de vehículos registrados 
en el  estado de Querétaro,  según estadísticas de  la  secretaría de Gobierno a cargo de  Jorge López Portillo 
Tostado. Lo recordamos ahora que es día de regreso a clases de unos 460 mil alumnos de educación básica. 
Aproximadamente, la cuarta parte de ellos llegan a su centro escolar a bordo de automóviles particulares, lo 
que significa 115 mil vehículos movilizados a la misma hora. Será, sin duda alguna, una prueba interesante a 
la que se someten las nuevas vialidades de la capital. HAY QUIENES se han desesperado porque en las filas 
del Partido Revolucionario Institucional no se ven señales de para cuándo se cambie la presidencia estatal, 
de la que se encarga por ahora, Jorge García Quiroz.  
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La  realidad  es  que  los  del  tricolor  avanzan  conforme  lo  marcan  sus  estatutos.  En  ellos  se  establece  que 
primero se deberán de  integrar  los 18 consejos políticos municipales y el estatal. Una vez dado este paso, 
procederán a  la elección de  las dirigencias de  sus  comités directivos. Y para que  todo salga  sin  conflictos, 
García  Quiroz  se  ha  tomado  el  tiempo  necesario.  EN  LAS  FILAS  del  Partido  Acción  Nacional,  en  tanto,  la 
disputa por la futura candidatura a gobernador del estado prevalece por encima de los tiempos partidistas 
para la reestructuración de sus estatutos, programada para marzo. Mientras ese tiempo llega, los queretanos 
blanquiazules parece que han definido la conformación de dos grupos al  interior del partido. Uno de ellos, 
decidido a impulsar la candidatura de Francisco Domínguez Servién, mientras que el otro plantea que vaya 
Antonio Zapata Guerrero o Armando Rivera Castillejos. En eso están enfrascados. (EU p.2) 
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